

Fecha: 31-01-2026

Medio: El Sur

Supl. : El Sur

Tipo: Noticia general

Título: Comprometen soluciones modulares para sala cuna y jardín siniestrados

Pág. : 5

Cm2: 671,5

VPE: \$ 1.614.998

Tiraje:
10.000
Lectoría:
30.000
Favorabilidad:
 No Definida

Por Francisca Pacheco Pérez
franca@diariosur.cl

Fueron siete los colegios, liceos y jardines infantiles de Penco y Tomé que resultaron siniestrados por los incendios forestales ocurridos hace dos semanas. La sala cuna Burbujitas del Mar, ubicada en el sector de Lirquén, en Penco; y el jardín infantil Hojitas de Parra, del sector Punta de Parra, en Tomé, son parte de estos recintos, que brindan educación inicial a un total de 39 niños.

En el marco del Plan Nacional de Recuperación de Infraestructura Educativa por la emergencia y bajo el compromiso ministerial de garantizar la continuidad del año escolar 2026 en zonas afectadas, se anunció la instalación de soluciones modulares, que serán entregadas durante marzo. Esto, con apoyo de entidades como CMPC, Desafío Levantemos Chile y la Junji.

"Hemos articulado a todos los equipos: Junji, Mineduc, Desarrollo Social, Obras Públicas, municipios y también al sector privado. Cuando las emergencias golpean así de fuerte, la colaboración se vuelve una condición indispensable. Y aquí todos hemos puesto de nuestra parte para que marzo no sea una incertidumbre", subrayó el ministro de Educación, Nicolás Cataldo, en el marco de su reciente visita a Punta de Parra.

SOLUCIONES PROVISORIAS

La construcción de la sala cuna modular para Burbujitas del Mar será financiada por CMPC, en alianza con el Desafío Levantemos Chile. Las obras iniciarán dentro de dos semanas y tendrán una duración estimada de dos meses.

El gerente general de CMPC, Francisco Ruiz Tagle, remarcó que "venimos a ayudar a salir adelante a personas que han sufrido mucho. Queremos reconstruir este establecimiento, que es donde se hace educación temprana, que es tan fundamental para la educación de los niños. Es importante trabajar luego en esto", destacando además que la iniciativa "también le da un espacio a los padres

Pág. : 5

Cm2: 671,5

VPE: \$ 1.614.998

Tiraje:
10.000
Lectoría:
30.000
Favorabilidad:
 No Definida

Se trata de Burbujitas del Mar y Hojitas de Parra, establecimientos de Penco y Tomé

Comprometen soluciones modulares para sala cuna y jardín siniestrados

Los proyectos contarán con apoyo financiero y técnico de instituciones como Junji, Desafío Levantemos Chile y CMPC. Los esfuerzos apuntan a entregar las obras en marzo.



La sala cuna Burbujitas del Mar pertenece al sector Ríos de Chile, en Lirquén, y resultó completamente siniestrada.

CMPC y Desafío Levantemos Chile están a cargo del proyecto en Lirquén, mientras que en el caso de Tomé será gestionado por la Junji.

para que puedan volver a sus labores, a trabajar e incluso a recuperar lo que han perdido".

El alcalde de Penco, Rodrigo Vera, valoró la colaboración conjunta para la recuperación educativa, expresando que "quiero agradecer a nombre de todos los niños de la localidad de Lirquén, la mejor inversión son nuestros niños, gracias por pensar en ellos".

Los niños de Hojitas de Parra también podrán retomar sus acti-

vidades en marzo, gracias a un proyecto liderado por la Subdirección de Cobertura y Habilidades de Espacios Educativos de Junji Biobío, que contempla una inversión inicial aproximada de \$80 millones.

En concreto, se instalarán cinco módulos tipo contenedor, completamente habilitados, incluyendo una sala de actividades, patio cubierto, comedor, sala de reuniones, cocina, bodega de alimentos, oficina de dirección y dos

bños, con estándares de aislación térmica, ventanas termopanel y aire acondicionado.

IMPACTO

La sala cuna Burbujitas del Mar contempla una matrícula de 19 infantes, de los cuales un 31% presenta necesidades educativas especiales y un 63% tiene especial vulnerabilidad.

"El panorama es desolador con solo verlo. Nos comprometimos

31%

de los alumnos matriculados en Burbujitas del Mar presentan necesidades educativas especiales.

para que estos niños no pierdan clases. Probablemente no van a lograr entrar a inicios de marzo, pero el objetivo es construir la infraestructura de emergencia para que esto pueda cumplirse en un plazo determinado, que lo proponemos de aquí a los próximos dos meses. Vamos a llegar a un resultado en tiempo y forma efectivo, para que los niños puedan volver pronto", manifestó el director operativo de Desafío Levantemos Chile, Nicolás Canales.

En el caso de Hojitas de Parra son 20 los matriculados, de entre 2 y 5 años de edad. "Sabemos que este jardín infantil era un espacio muy querido por las familias y que su pérdida golpeó profundamente a la comunidad. Por eso actuamos con rapidez: aquí no hay tiempo que perder. La Junji se hará cargo de su reposición total y lo hará en tiempo récord", puntualizó el titular de Educación.

Las autoridades aseguraron que se están realizando todos los esfuerzos para reponer este servicio en línea con el año escolar. "Lo fundamental hoy es que los niños y niñas recuperen cuanto antes un espacio seguro donde aprender, jugar y reencontrarse con su comunidad. No podemos permitir que una emergencia como esta interrumpe su desarrollo educativo y socioemocional", subrayó el ministro.